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成都获得2022年世乒赛团体赛举办权
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耳念珠菌为何被美国列为“紧急威胁”？
近日，耳念珠菌被美国列为“紧急威胁”的

消息引发公众极大关注。这是一种什么样的菌
株？对健康威胁到底有多大？有哪些易感人群？
能否治愈？

美国疾病控制和预防中心霉菌病科主任
汤姆·奇勒15日就上述问题接受了新华社记者
的电话采访。他指出，耳念珠菌对健康人群不
构成威胁，无需恐慌。但医疗机构需加强对这
种真菌的监测，早发现早治疗是有效应对疾病
蔓延的关键。

美国为何列为“紧急威胁”

据美国疾控中心介绍，截至2月28日，美国
共报告了587例耳念珠菌感染临床病例，另有
30例疑似感染临床病例。其中，最集中的发病
地区是纽约、伊利诺伊州和新泽西州。耳念珠
菌可引发严重的侵入性感染，包括血流感染、
伤口感染和耳部感染等。

奇勒表示，美国将耳念珠菌列为“紧急威
胁”，主要有三个原因：一是因为它通常具有多
重耐药性；二是它在医院和其他医疗机构中传
播蔓延，多个州出现感染病例；三是由于这种
菌株不像真菌而像细菌，传统的实验室方法难
以识别，在没有特殊技术支持下容易出现鉴定
失误，从而导致处置不当。

奇勒说，耳念珠菌是近年来人类新发现的

一种真菌。上世纪90年代末，日本和韩国出现
过两例耳念珠菌感染，当时并未出现传播。直
到2009年在日本发现感染病例后，全球陆续有
30多个国家和地区出现耳念珠菌感染病例。也
是自2009年之后，医学专家才给这种新发现的
真菌命名。

耳念珠菌是否凶险

奇勒表示，目前美国感染耳念珠菌的病例
都是已患癌症或其他重疾、长期在医疗机构接
受治疗的病人，其中使用静脉导管、呼吸管、喂

食管等设备、以及之前接受过抗生
素或抗真菌药物治疗的患者，感染
风险最高。

他表示，绝大多数耳念珠菌感
染是可以治愈的。在氟康唑、两性霉
素B和棘白菌素这三类抗真菌药物
中，大多数感染病例对其中一种或
两种产生耐药性，极少病例对三种
药物都产生耐药性。

“这种真菌对健康人群没有威
胁，不会轻易传播，无需担忧，只需
加强卫生和防范意识即可。比如，去
医疗机构探视病人后，注意及时洗
手。专业医护人员对医疗机构可能
出现的病例要加强警觉，有助于及

时鉴别和防控。”奇勒说。
应如何应对

奇勒表示，医疗机构应留意筛查现有病患
中是否有耳念珠菌感染者，及时发现和鉴别这
种真菌，以助于对症治疗以及防控传播。

“目前一种新型MALDI—TOF质谱仪能
有效鉴别耳念珠菌，中国很多医疗机构有这种
仪器，能大大提高这种真菌的识别率。”奇勒
说。

据奇勒介绍，近几年全球共享的真菌数据

库不断更新升级。用患者样本培养的菌落，通
过MALDI-TOF质谱仪测定，能获得微生物独
特的质谱图，通过与数据库里的信息比对，就
能快速有效鉴定耳念珠菌。
耐药性蔓延的警示

近年来，抗生素滥用导致的耐药性感染引
发人们担忧。据美国疾控中心2015年公布的数
据，美国每年至少有200万人受耐药菌感染，至
少有2.3万人死亡。世界卫生组织今年1月发布
的全球十大健康威胁中，对抗生素等药物的滥
用名列其中。

“滥用、误用和未妥善使用抗生素是导致
耐药性蔓延的一个重要原因。一旦真菌对抗生
素不再敏感，我们就失去了用这种抗生素挽救
生命的能力。如果其对所有药物产生耐药性，
到时我们将无药可用。”奇勒说。

奇勒强调，抗生素的使用必须遵循严格的
步骤，对症下药，谨慎用药。为保证抗生素的有
效性，使用时应遵循能旧勿新、能单勿多的原
则。此外，还应对抗生素使用加强监管。

（新华网）

新华社消息 第55届
世界乒乓球锦标赛单项赛
正在布达佩斯进行，国际乒
联22日宣布，中国成都获得
2022年世乒赛团体赛举办
权，美国休斯敦则将举办
2021年世乒赛单项赛。

国际乒联当日召开年
度代表大会，期间产生了
2021、2022年世乒赛举办
地。2022年世乒赛3座申办
城市为成都、日本北九州和
葡萄牙里斯本，最终成都胜
出。

成都成为北京、天津、
上海、广州和苏州之后，中
国第六座承办世乒赛的城
市。成都在2018年承办了女
子世界杯，今年男子和女子
世界杯也都在成都举行。

“我期待着再次见到熊

猫，今年两项世界杯都将在
成都举行，这是一支经验丰
富的团队。”国际乒联主席
维克特在新闻发布会上说。

未来国际乒联也将放
宽对运动员球拍胶皮颜色
的限制。目前运动员球拍胶

皮颜色为黑、红两色，而据
国际乒联首席执行官丹顿
介绍，东京奥运会结束后，
运动员所用球拍一面仍为
黑色，另一面则可有条件地
改为其他颜色。

（苏 斌 袁 亮）

最后一举力挽狂澜
石智勇破世界纪录夺金

新华社消息 在两破抓举世界纪录的情况下，男子73
公斤级三项世界纪录保持者石智勇险些在22日的举重亚
锦赛挺举比赛中砸锅，好在最后一把力挽狂澜，最终以打
破抓举和总成绩世界纪录的成绩夺得冠军。赛后石智勇异
常沮丧，在出席新闻发布会时一度哽咽。

抓举比赛，石智勇开把便要了160公斤的重量，而在试
举成功后，他也提前将抓举冠军收入囊中。随后，石智勇选
择了挑战自己。在第二把以165公斤成绩打破由自己保持
的164公斤抓举世界纪录过后不到两分钟，石智勇又在第
三把将新的世界纪录定格在168公斤，现场观众彻底沸腾
了。

“之前有人问我这次亚锦赛有什么目标？我说在宁波
我的主场，73公斤级世界纪录我说了算。”或许是抓举太过
顺利，让石智勇在接下来的挺举比赛中背负了过大压力。
开把193公斤，石智勇却遭遇失利。随后第二把193公斤，石
智勇再次重蹈覆辙，挺举面临砸锅的危险。

“可能是太想表现了，然后觉得自己实力很强肯定没
问题，所以上场的时候兴奋度下去了，没有展现出平时应
有的霸气，所以就没有举起来。”石智勇懊恼地说。最后一
把在队友袁程飞成功举起193公斤后，石智勇选择了194公
斤。在现场观众的加油呐喊声中，石智勇这次没有让家乡
父老失望，成功将杠铃举起，由此也以362公斤的总成绩创
造了新的世界纪录。

亚锦赛结束后，石智勇将投入到世锦赛的备战当中，
而东京奥运会无疑是他最终的目标。“我知道大家对我期
望很高，但竞技体育的魅力就在于当比赛还没有结束的时
候，谁也不知道谁是冠军，所以说东京奥运会路还很长，回
去我真的要保持一个比较清醒的头脑。” （夏 亮）

55岁倪夏莲征战世乒赛：
我还很有前途
《羊城晚报》消息 55岁参加世乒赛，还身兼三项———

她就是布达佩斯世乒赛年龄最大的参赛选手倪夏莲。作为
中国队曾经的一员，她曾夺得世乒赛混双和团体冠军，如
今代表卢森堡队参赛仍不忘初心，甚至更换打法，并幽默
地表示：“我还很有前途。”

1983年，年仅20岁的倪夏莲搭档郭跃华夺得世乒赛
混双冠军，还是当届团体冠军中国队的成员之一。本届世
乒赛，她搭档卢森堡小将卢卡，顺利打进混双正赛；可惜
22日正赛首轮碰到实力强大的许昕/刘诗雯，以0∶4完败
出局。

赛后，倪夏莲心态平和：“我为中国队高兴。”她表示，
很荣幸有机会和中国队交手，“我是土生土长的上海人，在
中国得到很好的教练的指导，打到现在一直在吃老本，所
以我很感恩。没有中国队的培养，就没有我的今天”。

“我对混双情有独钟，但我的队友还很年轻，我们中间
还需要磨合，训练也不多，所以和中国队打很难。”倪夏莲
坦言：“能进正赛我已经很开心了，所以我就是要开开心心
地，正能量，去努力挣得每一分。”

本届世乒赛，倪夏莲身兼女单、女双和混双三项。不过
她透露，其实女双是“被报名的”：“她们偷偷给我报了女
双，没征求我的意见。我想来想去，帮人家就是帮自己，努
力试试看吧。”

为了在赛场上更有竞争力，倪夏莲近期将拍子的一面
改成反胶。她表示：“我的路还很长，我还很有前途，因为我
改了新的打法。”她认为，别人在年纪大了以后没机会，是
因为技术没有突破，有了瓶颈。她希望自己能打破常规，还
能在很多领域上提高。“试试看呗，挑战自己，能走多远就
走多远”。 （魏超然）

雄鹿晋级
4月23日，雄鹿球员安特

托昆博（左）在比赛中上篮。当

日，在NBA首轮季后赛东部赛区第

四场比赛中，雄鹿客场以127∶

104战胜活塞，以4∶0的总比分

晋级季后赛第二轮。

（据新华社报道）


